
Rückmeldung Lektion HF Paciane und Pino  
Drei Themenbereiche wurden während der Diskussion angesprochen. Dabei wurde immer 
eine Meinung aus Schülersicht und eine Meinung aus Lehrersicht eingeholt. Im Folgenden 
sind die wichtigsten Rückmeldungen aus der Diskussion zusammengetragen.  
 
Aufbau der Lektion 

• Der AO in Form einer Zuordnungsaufgabe war geeignet für die Reaktivierung des 
Vorwissens und half bei der anschliessenden Gruppenarbeit. 

• Bei der Aufgabe zum Gangzyklus wurde das selbstständige Arbeiten begrüsst, da 
man Fehler machen konnte, und daraus lernen konnte.  

• Bei der Partnerarbeit konnte das Gelernte auf neue Situationen angewendet werden 
und somit ein Transfer hergestellt werden. Jedoch fragt man sich hier wo der 
Lerneffekt und was der Schwerpunkt der Aufgabe ist.  

• Take-Home-Messages am Schluss runden die Lektion schön ab und schliessen den 
Bogen des Anfangs.  

• Das Zeitmanagement wurde als angemessen beurteilt – da die Aufgaben auf dem 
Vorwissen basierten, ist es richtig, nicht zu viel Zeit dafür zu brauchen 

• Der grösste Teil der Lektion wurde als effektive Lernzeit wahrgenommen, da der 
organisatorische Teil gering gehalten wurde. Die meiste Lernzeit wurde der Aufgabe 
zur Muskelaktivität zugeschrieben.  

 
Schwerpunkte der Lektion 

• Die Schwerpunkte wurden klar erkannt von den Teilnehmern der Stunde und 
deckten die gezeigten Lernziele ab. Es war somit den Teilnehmern klar, was erwartet 
wurde.  

• Die Berufsrelevanz (das Erkennen des Gangmusters für die spätere Therapie) wurde 
erkannt. 

 
Auftreten und Lehrerrolle der «Lehrer»:  

• Ihr seid aktiv bei den Gruppen vorbeigegangen und habt die Teilnehmer unterstützt, 
die Aufträge selber auszuprobieren, ihr habt gute Betreuung geleistet. 

• Es wurde geschätzt, dass ihr vorgängig angekündet habt, in welcher Form die 
Aufträge besprochen werden, z.B. dass alle etwas beitragen müssen (beim 
Gangzyklus) so dass die Teilnehmer*innen vorbereitet waren.  

• Ihr beide habt verständlich und klar gesprochen und konntet hilfreiche Inputs geben. 
Ausserdem wart ihr ruhig und kompetent und konntet gute Erklärungen abgeben.  


